
                 Le pluriel des noms (cas général / -s –x –z / -ou)                    CORRECTION 

Consigne 1 : complète le texte suivant :  

En général, les noms prennent un  S  au pluriel.  

Les noms terminés par –ou au singulier prennent un –s au pluriel, sauf : hiboux – choux – poux – 

genoux – joujoux – bijoux - cailloux qui prennent un –x.  

Les noms terminés par un  S  ou un  X  ou un  Z  ne changent pas au pluriel. 

 

Consigne 2 : récris ces phrases au pluriel. 

Exemple : Elle achète un livre intéressant. Elles achètent des livres intéressants. 

Il révise sa longue leçon de grammaire.  

Ils révisent leurs longues leçons de grammaire. 

 

Le scientifique observe la panthère noire. 

Les scientifiques observent les panthères noires. 

 

Bientôt, le jeune homme finira son cours. 

Bientôt, les jeunes hommes finiront leurs cours. 

 

Consigne 3 : complète avec le déterminant qui convient. ( verbes !!! ) 

Les gaz blancs montent de la cheminée.  Le gaz arrive chez nous par des gazoducs. 

Le tamis retient les paillettes d’or.   Les tamis servent à passer le potage. 

Les chamois courent sur les sommets.   Le chamois bondit au-dessus de la haie. 

 

Consigne 4 : entoure les noms qui se terminent par –oux au pluriel. 

un gnou  –  un verrou  –  un genou  –  un trou  –  un clou  –  un pou  –  un caillou 

un coucou  -  un bijou  -  un fou  –  un hibou  –  un bisou  –  un voyou  -  un écrou 

 


